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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Hermannstein 

Sitzungsnummer OB Hs/011/2017 

Datum Donnerstag, den 27.04.2017 

Sitzungsbeginn 17:00 Uhr 

Sitzungsende 19:00 Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Hermannstein, Blasbacher Straße 12, kleiner 
SitzungsraumBegehung ab Bushaltestelle "Grüner Weg" in 
der Otto-Wels-Straße 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Karlheinz Schäfer SPD Ortsvorsteher  
Christoph Pross SPD Ortsbeiratsmitglied  
Erhard Reh SPD Ortsbeiratsmitglied  
Gerhard Richter SPD Ortsbeiratsmitglied  
Sabrina Zeaiter SPD Ortsbeiratsmitglied  
Wilfried Feix FW Ortsbeiratsmitglied  
Hans Peter Götz FW Ortsbeiratsmitglied  
Jochen Horz FDP Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
 
Abwesend: 

vom Gremium 
Joachim Braun FW Ortsbeiratsmitglied  

 
 
Ferner waren anwesend: 
Herr Manuel Funk, Schriftführer 
 
 
Ortsvorsteher Karlheinz Schäfer eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Hermannstein und 
begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder. Ferner stellt er fest, dass gegen die Form 
und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben werden und dass der Ortsbeirat 
beschlussfähig ist. 
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Auf Vorschlag von Ortsvorsteher Schäfer wird einstimmig folgende Änderung an der Ta-
gesordnung vorgenommen: 
- Einfügen als neuer Punkt 5: „Wahl eines Ortsgerichtsschöffen“   
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Genehmigung der Niederschrift der 10. Sitzung vom 23.03.2017 
  
 2   Diskussion über die Probleme beim ruhenden und fließenden Verkehr in 

Hermannstein 
  
 3   Mitteilungen und Anfragen 
  
 4   Heimatpflegerische Mittel 
  
 5   Wahl eines Ortsgerichtsschöffen 
  
 6   Einladung zum gemeinsamen Grenzgang mit den Jagdgenossen, Termin-

planung? 
  
 7   Verschiedenes 
  

 
 



 
Seite 3/5 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Genehmigung der Niederschrift der 10. Sitzung vom 23.03.2017 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
  
 
 
zu 2 Diskussion über die Probleme beim ruhenden und fließenden Verkehr in 

Hermannstein 
 
Bei der Begehung wurden folgende Probleme erörtert: 
- Das Abbiegen von der Rotenbergstraße und der Jahnstraße in die Otto-Wels-Straße 
(von unten kommend) ist wegen parkender Fahrzeuge sehr unübersichtlich.  
Herr Fremdt weist darauf hin, dass Verkehrsspiegel wegen Bildverzerrung, Vereisung oder 
Beschlag kritisch betrachtet werden. Ein Einzeichnen von Parkplätzen verlagert meist das 
Problem an eine andere Stelle. Autofahrer müssen sich vorsichtig in Kreuzung hereintas-
ten. 
- Beim Ärztehaus in der Loherstraße parken häufig PKW im Halteverbot auf dem Gehweg, 
da das untere Halteverbotsschild schlecht zu sehen ist. Abhilfe könnten eine weiteres 
Schild in der Mitte des Abschnitts, das Einzeichnen des Halteverbots auf dem Gehweg 
und mehr Kontrollen schaffen. 
- Bei dem Autobahnzubringer im Mehlbachtal ist eine Sicherung für Fußgänger notwen-
dig. Die Zuständigkeit liegt allerdings bei Hessen Mobil. 
- Das Thema Tempo 30 in der Blasbacher Straße kann erst angegangen werden, wenn 
das entsprechende Gesetz in Verwaltungsvorschriften umgesetzt wurde. Der Ortsbeirat 
wird anschließend informiert, wie es weitergeht. Gegen ein Tempo 30 sprich laut Herrn 
Fremdt, dass der Verkehr auf Hauptverkehrsstraßen möglichst schnell abgewickelt wer-
den soll. 
- Das Entfernen des Halteverbots in der Falltorstrase sorgt für eine schwierige Verkehrssi-
tuation. 
 
Herr Fremdt nimmt alles angesprochenen Punkte mit, und erörtert sie mit den entspre-
chenden Stellen (Polizei, Tiefbauamt, Hessen Mobil). 
 
Ortsvorsteher Schäfer empfiehlt, dass der Ortsbeirat diese Punkte regelmäßig überprüft 
und auf die Tagesordnung bringt. 
Ortsbeiratsmitglied Richter weist darauf hin, dass der Ortsbeirat Argumente für das Thema 
Tempo 30 in der Blasbacher Straße sammeln sollte. 
Wenn es Schwierigkeiten gibt, sollte eine Bürgerversammlung mit Vertretern der Schule 
und Kitas veranstaltet werden.  
 
 
  
 
 
zu 3 Mitteilungen und Anfragen 
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Bei einer Informationsveranstaltung in Niedergirmes am 21.04.2017 konnten sich Ortsvor-
steher Schäfer und die Ortsbeiratsmitglieder Richter und Feix über die Rückgabe der 
Steinbrüche Roter Berg, Hermannstein und Niedergirmes an die Natur ein Bild machen. 
 
Laut Frau Struhalla geht der Bebauungsplan für das Neubaugebiet Rotenberg II am 
08.05.2017 in den Magistrat und wird anschließend an die Ortsbeiratsmitglieder verteilt, 
damit sich der Ortsbeirat bei der nächsten Sitzung damit beschäftigen kann. 
 
Anwohner des Neubaugebiets beschweren sich, dass der geplante Spielplatz noch nicht 
gebaut wurde. Da dieser neu geplant werden muss, kann dies aber noch länger dauern. 
 
Die Bebauung des Neubaugebiets sieht teilweise ziemlich uneinheitlich aus, entspricht 
aber den Vorgaben. 
 
Im Bereich von Glascontainer werden immer öfter Abfälle gefunden, die nicht in die Glas-
container gehören. Darauf soll mit Warntafeln und Pressemitteilungen hingewiesen wer-
den. Im Extremfall ist auch an eine Kameraüberwachung nicht auszuschließen. 
 
In einigen Bereichen Hermannsteins (z. B. Friedenstaße, Falltorstraße) werden Waschbä-
ren zu einem Problem. Von März bis Oktober dürfen diese allerdings nur mit Lebendfallen 
bekämpft werden.  
 
 
  
 
 
zu 4 Heimatpflegerische Mittel 

 
Ortsvorsteher Schäfer schlägt vor, den Sportverein mit € 100,00 für die Maibaumaufstel-
lung und das 90-jährige Jubiläum aus den heimatpflegerischen Mitteln zu unterstützen. 
Der Ortsbeirat stimmt dem einstimmig zu.  
 
 
  
 
 
zu 5 Wahl eines Ortsgerichtsschöffen 

 
Ortsvorsteher Schäfer schlägt Jochen Horz zur Wahl als Ortsgerichtsschöffen vor. Der 
Ortsbeirat stimmt dem Vorschlag bei einer Enthaltung einstimmig zu.  
 
 
  
 
 
zu 6 Einladung zum gemeinsamen Grenzgang mit den Jagdgenossen, Termin-

planung? 
 
Der Terminvorschlag für den gemeinsamen Grenzgang mit den Jagdpächtern (nicht Jagd-
genossen) muss leider wegen verschiedenen Terminüberschneidungen nochmals ver-
schoben werden.  
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zu 7 Verschiedenes 

 
Ortsbeiratsmitglied Richter merkt an, dass die Treppe im Brunnenwäldchen repariert wer-
den muss. 
 
Ortsbeiratsmitglied Reh bemerkt, dass die Wiese gegenüber Späth gemulcht werden soll-
te. Ortsvorsteher Schäfer teilt mit, dass dies turnusgemäß erst nächstes Jahr vorgesehen 
ist. 
 
Bei der nächsten Ortsbeiratssitzung soll ein Foto vom Ortsbeirat gemacht werden. 
Ortsbeiratsmitglied Feix und Schriftführer Funk sollen dazu ihre Kameras mitbringen.  
 
 
  
 
 
 
 
Schäfer, Ortsvorsteher      Funk, Schriftführer    
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